



3月の園だより



2023年
2月28日
養老町立
養北こども園

今年も親子で『ノーゲーム、ノーメディアデー 家族ふれあいの日』に、小中学校と日にちを合わせて取り組んでいただきました。こども園では“家族ふれあいカード”を用いて、どんなことをして過ごしたか、どんな気持ちだったかを、**毎回記入し経過を見られるようにしました**。そのコメントを見ると、子どもの気持ちの揺らぎや保護者の一生懸命に取り組もうとする様子が見えてきます。

○園児や保護者の実態

- ・うちの子はゲームをあまりやらないのでいいのですが、**Youtubeを見ることが多いです**。
 - ・夕食を作っているときに、タブレットを見ていると、**落ち着いているので見せています**。
 - ・近くの公園に行ったり散歩をしたりと、一緒に**体を動かすことはあまりないです**。
- 初めはこんなことが書かれ、保護者自身がこの取り組みをすることが難しいといった様子でした。

○気づき、一緒にやってみた

- ・自分（保護者）もスマホを触らずに一日過ごしてみようと思いましたが、**厳しかったです**。
 - ・運動会でもらったボールを使って、**家族みんなで遊ぼうと決めやってみました**。
 - ・機器が手元にないと、特にするのがなく、**親子の会話が多くなりちょっと嬉しかったです**。
- いろいろなことに気づき、情報機器がない生活が時には必要ではないかと感じたこと、また、家族が一緒にすることを考えてみようといった、保護者自身の考え方に変化が見られました。

○約束・ルール作り

- ・初めは時間を決めても守れなかったのですが、**自分で時間を決めさせたことで守るようになりました**。
 - ・「Youtubeを観ない」と全部を止めさせるのではなく、**一つだけ見てもよいという約束を決めました**。
 - ・前は、やる時間を2時間だったので今回は1時間半に**約束を変えてみました**。
- 親がルールを決めてしまわず、子どもと一緒に決めることで守れるようにしたり、これをやったら、これができると交換条件を出したりと、工夫しながら生活全般のルールができてきました。

○家族みんなで楽しもう！

- ・家族で〇〇してみよう、と**計画を立てて過ごしました**。
 - ・お父さんと一緒に野球をしている子どもを見て、**なんか嬉しかったです**。
 - ・「家族ふれあいの日」が来ることを、**子どもは楽しみにするようになりました**。
- 家族での過ごし方の変化がみられるようになりました。

ICT化社会で情報機器に触れずに過ごすことはとても難しいことです。周りの大人が上手に使い子どもに与えていくことで、子どもたちの情報機器に対する考え方や将来に向けての活かし方などが変わってくるのではないのでしょうか。『ノーメディア家族ふれあいの日』は、『生活習慣キャンペーン』のように継続的に取り組んでいくことで、体験をもとに少しずつ身に付けていくと思います。引き続き一緒に親子で楽しく取り組んでいきましょう。

園長 西脇 千恵子

3月のわらい 春の自然物を見たい触れたいし、春の訪れを感じとる。

できるようになったことを喜び、友達や先生と一緒にがんばろうとする気持ちを持つ。

3月の行事予定						
日	月	火	水	木	金	土
		2/27	1 消防車に乗ってみよう 安全点検	2 ひなまつり会	3	4
5	6 誕生会 地域ありがとうの会 及び評議員会	7 園小交流もうすぐ1年生の会	8	9	10 保育料諸費振替 命を守る訓練 英語で遊ぼう	11
12	13	14 きりん組・転出児 お別れ会	15 発育測定	16 交通安全指導 給食ありがとうの会	17 DVD代も含まれます。 残高確認をお願いします。	18
19	20 	21 春分の日	22	23 第3期振り返りの会 卒園式準備	24 第5回令和4年度 修了証書授与式 給食はありません	25
26	27 1号認定春季休業	28	29	30	31	4/1



行事について



☆消防車に乗ってみよう

3月1日(水)



春の全国火災予防運動が、標語『お出かけは マスク 戸締り 火の用心』3月1日～7日にありその啓発活動として、町の消防車がこども園に来てくれます。消防士の服を着たり、消防車に乗ったり、水が出るところを見学したりします。9時までには登園しましょう。

☆きりん組徒歩体験登園週間について 3月7日(火)～10日(金)

きりん組は、あと1か月で小学校入学です。そこで、登校班と一緒に親子で小学校まで歩く体験をしてみましょう。6日に小学校から登校班の班長より集合場所や時間を書いたカードがもらえます。*必ず保護者が付き添い、期間中何度でもよいですが、1度は体験してみましょう。



☆きりん組・転出児のお別れ会

3月14日(火)



3月は友達とさよならの時期です。今年、卒園児20名と、転出していく子が8名います。今まで一緒に遊んできた仲間と仲良く遊んだ思い出を大切に、それぞれの新しい場所で自分の持っている力を発揮してほしいと思います。養北こども園のことを忘れないでいてほしいです。

☆給食ありがとうの会

3月16日(木)

一年間毎日おいしい給食をいただき、食べることが大好きになり元気に登園することができました。調理員の方にみんなで感謝の気持ちを伝えます。



『ようほくなかよし』一年間の取り組み

①『せんせいとなかよし』自立に向かう力の育成(生活習慣キャンペーン)

衣服の着脱、身の回りの整理整頓ができるなど、年齢に応じ自分のことを自分でできるようになり、「ありがとう」「ごめんね」「しつれいします」など場面にあった挨拶ができるようになりました。

②『ともだちとなかよし』互いの良さを感じる心の育成(こころみつけ)

一緒にいる友達の存在を知り、一緒に過ごすことを心地よく感じ、相手の言動をうれしい、楽しい、面白いなどの感情と共に、良さとして認められるようになりました。

③『自然や地域となかよし』創造する力とふるさとを愛する心の育成(交流活動)

小学校を中心とした園以外の子や人とのかかわりが、生活に潤いを与え、「また会いたい」と感じることや、園外活動や栽培活動を通して、自分たちの周りの自然や地域が好きになってきました。

④『こども園となかよし』人とかかわる力の育成

クラスの友達や先生、異年齢の子たちとのかかわりの中で、仲良く遊び、時には思いの違からトラブルになりながらも、気持ちに折り合いをつけながら関わり方を学んでいきました。

⑤『遊びとなかよし』自ら考え工夫する主体性の育成

おもちゃや遊びなど様々なことに興味関心を持ち、自分からやってみようとする意欲的な行動が見られ、より楽しくするため考えたり工夫したり挑戦したりできるようになりました。

3月の生活習慣キャンペーン

1年間、生活習慣キャンペーンに取り組んでいただき、ありがとうございました。各年齢発達に応じた生活習慣が順調に身につけてきています。

小さい頃に身についた良好な生活習慣は、大人になっても続けることができ、健康な心や体を維持していくことができます。

3月の生活習慣キャンペーンは、しめくくりとして、今の生活習慣を振り返り、

「親子で決めためあてを頑張りましょう。」

とします。

○規則正しい生活・健康な体づくりのために、寝る時間起きる時間を決めて、就寝起床しよう。

○朝ごはんをしっかりと食べよう。

○毎日家族であいさつをしよう

など原点に戻ってめあてを決めてもいいですね。



＊おうちの人と、身につけたい習慣を考え取り組みましょう！！

4月の行事予定

3日(月)安全点検

10日(月)入園式・進級式

詳細は別紙にて
給食はありません。

14日(金)命を守る訓練

17日(月)発育測定・交通安全指導

25日(火)園外保育(園周辺)

27日(木)4月生まれの誕生会

あくまでも予定です。新年度に変更があるかもしれません。園だよりにて、新たに行事予定をお知らせします。



養北小学校4月の主な行事予定

7日(金)入学式・着任式

22日(土)授業参観・PTA総会・学級懇談会

24日(月)振替休日

27日(木)～5/2日(火)家庭訪問

あくまでも予定です。詳細は小学校にお尋ねください。